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N°14                                                                                                                                               Janvier 2018 

 

 

 

 

Retrouvez-nous aussi sur le site : 

www.abergement-de-varey.fr  

L’ABERGEMENT de VAREY 
Journal municipal 

Les vœux du maire pour 2018 : 

 
 

 

 

Le projet de loi de finances de l’Etat  2018, 

s'il est adopté, prévoit de prélever une partie 

des taxes que vous payez sur vos factures 

d'eau, (destinées à être réinvesties sous 

forme d'aides aux collectivités chargées de la 

gestion de l'eau), pour les verser à d'autres 

organismes. Ces mesures  envisagées par le 

gouvernement remettent en cause de façon  

dommageable le principe essentiel de la 

politique de l'eau en France, à savoir : 

«  l'eau paie l'eau ». 
 

Le Conseil Municipal réuni le 30 novembre 

a voté à l'unanimité une motion, pour 

demander le retrait des dispositions prévues 

par ce projet de loi afin de laisser l'autonomie 

financière à l'agence de l'eau pour réaliser 

ses missions auprès des collectivités avec 

l'intégralité de ses recettes. 

 
Malgré la diminution constante des finances 

de la commune, nous  avons veillé à ne pas 

augmenter la fiscalité communale depuis 

plusieurs années. C'est dans ce contexte, que 

nous vous demandons d'être compréhensifs 

et de nous aider  à préserver  nos 

équipements et nos infrastructures. 

 
 

Nous nous réjouissons de la bonne vitalité du 

village, de ses associations et de leur 

dynamisme qui contribuent à créer de la joie 

et de l'amitié  au sein de la population : nous 

les en remercions et nous les encourageons.» 

 
 

 Au  nom  du  Conseil Municipal, 

je vous souhaite à toutes et à tous,  

   une très bonne année 2018  

avec mes  vœux les plus sincères  
de santé,  de bonheur et  de réussite. 

 

« Nous abordons cette nouvelle année 

avec prudence mais avec  la même volonté 

de  servir au mieux notre commune. Les 

restrictions budgétaires et les nouvelles 

charges qui nous sont imposées, vont nous 

demander beaucoup de vigilance pour 

maitriser nos budgets. 

 

Le projet en cours de validation qui  

consiste à changer la canalisation d'eau 

potable pour Dalivoy et la mise en place 

du traitement de l'eau potable par UV au 

départ des châteaux d'eau se trouve 

conditionné par l'obtention d'aides 

indispensables pour sa réalisation. 
 

Nous avons reçu un avis favorable avec 

subvention du Conseil Départemental, 

celui de l'agence de l'eau sera déterminant. 
 

http://www.abergement-de-varey.fr/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les travaux en cours  
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Les travaux pour l’arrivée de la fibre s’achèvent 

 

Nous attendons tous, avec une impatience non dissimulée, l’arrivée 

de la fibre au village.   

Et, tout au long de ces derniers mois, nous avons pu voir 

concrètement l’avancée des travaux : pose des poteaux, installation 

des grosses armoires du NRO, déroulage des câbles, reprise 

d’anciennes et pose de nouvelles croix de lovage plus discrètes. 

 

 Un incident imprévu lors du passage des câbles dans les fourreaux 

souterrains vers Côte-Savin retarde le planning mais  la mise à niveau 

est maintenant presque achevée. 
 

La mise en service pour le public est prévue au cours du premier 

trimestre 2018 ! Patience… 

 

 
Le déroulage des câbles ne fut pas toujours aisé dans nos rues pentues ! 

Les noms des rues de L’Abergement 

Modèles choisis par le Conseil lors d’une réunion préparatoire 

La numérotation des maisons et la nomination des rues sont 

devenues des informations indispensables pour que chacun puisse 

disposer d’une adresse claire et permettre aux services de secours, à 

la Poste, aux livreurs et à tout autre service à la personne de vous 

trouver sans difficulté. 
 

Lors de l’étude sur le terrain pour établir les positions des plaques et 

numéros des maisons, la numérotation traditionnelle, paire et 

impaire, possible dans certain quartier s’est avérée  trop complexe 

dans d’autres lieux. Pour que tout soit uniforme sur la commune, il 

a été fait le choix du système métrique.  
 

Les numéros seront déterminés par un service de la Poste qui dispose 

des moyens informatiques nécessaires. Chaque numéro sera défini, 

par satellite, en fonction de la position des maisons par rapport à la 

mairie et par rapport au début de la rue. Lorsque le plan de la 

commune avec tous les noms des rues et les numéros de chaque 

maison sera établi, la Poste le transmettra aux entreprises chargées 

de mettre à jour les GPS. 
 

Une réunion publique a eu lieu, le vendredi 27 octobre dans la salle 

du Conseil municipal, pendant laquelle une grande majorité des 

noms retenus par le conseil a été validée.  

Certaines rues ou ruelles ont fait l’objet de discussions et de 

nouvelles propositions ont été étudiées par le conseil. Ainsi celle 

menant du château à la mairie s’appellera Rue Dangeville (Madame 

Dangeville qui habitait la maison Calvet avait offert l’eau de la 

Flachère et plusieurs fontaines dans le village). La ruelle conduisant 

au terrain de jeu se nommera l’allée des érables.  
 

Le type de plaque de rues avait été préalablement choisi par le 

conseil municipal et un croquis diffusé sur l’invitation à la réunion. 
 

L’implantation des plaques et panneaux de rues ainsi que des 

numéros devrait être réalisée d’ici fin 2018.  
 

Chacun recevra un courrier de la mairie avec l’indication de sa 

nouvelle adresse précise, la Poste ayant demandé à ce que l’on 

conserve le nom des quartiers et hameaux. 

 

Mutualisation pour l’élagage 

 

 

Comme vous aviez pu le constater pendant longtemps, de 

nombreuses branches et arbustes penchaient plus ou moins 

dangereusement sur les routes de la commune. A l’approche de 

l’hiver les chutes de neige peuvent parfois être abondantes et 

collantes, faisant plier encore un peu plus les branchages. Les 

risques de voir certains arbres se casser est réel et il n’est pas 

rare de voir la neige tomber sur la route après le passage de la 

lame déneigeuse et de sa saleuse, ce qui rend la circulation 

difficile à cause du risque de dérapage. 
 

C’est pourquoi la commune a signé un accord avec la mairie 

d’Ambronay pour mutualiser les moyens techniques dont 

Ambronay dispose. Vous avez donc pu voir un tractopelle 

équipé d’un broyeur s’activer pendant deux semaines de 

novembre tant sur la montée de Dalivoy, que sur la route dite 

des vignes, que Chez Gavet, que sur la route de Côte Savin ou 

que sur le chemin de la Ferme de la Montagne. 
 

Le résultat est pour nous très satisfaisant et devrait bien faciliter 

la circulation cet hiver. Nous devons féliciter Vincent, employé 

de la commune d’Ambronay et Damien employé de la 

commune de l’Abergement de Varey pour la qualité de leur 

travail. 

 

Il est bon aussi de rappeler que la location de cet engin avec 

son conducteur a un coût de 65 euros de l’heure et que nous 

avons déboursé 4 500 euros. D’autres travaux de ce type sont 

envisagés pour l’année prochaine. 

 

Vincent aux commandes du tractopelle d’Ambronay 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’actualité du village 
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Le repas des Ainés 

 

Samedi  28 octobre, Max Orset, maire de la commune, accueillait 

les Ainés dans la salle Le Bourbouillon pour une journée de 

détente et de convivialité. 

 

 Dans son discours de bienvenue, il a invité l’assemblée à avoir 

une pensée pour Pierre Juenet qui venait de nous quitter et pour 

André Maucollot, Lucien Quinson, André Bret décédés dans 

l’année.  

 
Les trente-cinq personnes présentes ont ensuite pu savourer le 

repas préparé et servi par le restaurant traiteur La Fontaine à 

Tossiat. La note florale était assurée par Anaïs (Fleurs 

d’Expression à Saint Jean le Vieux). 

 

 

La commune rend hommage à Pierre Juenet 

 

 

Un immense merci à Madame Collet pour son dévouement et  son 

organisation sans faille qui, chaque année, permettent le bon 

déroulement de cette sympathique journée. 

 

 

Ce rendez-vous annuel,  moment important pour se retrouver 

autour d’un déjeuner, fut, de l’avis de tous, un moment agréable 

et très apprécié.   

Alors à l’année prochaine …  

 

 

 

Le 26 octobre dernier, Pierre, notre agent technique nous quittait  

à la suite d’une très douloureuse maladie. L’émotion et la tristesse 

ont frappé de nombreux abergementais lorsqu’ils ont appris la 

nouvelle car Pierre, qui oeuvrait pour la commune depuis 20 ans, 

était connu et apprécié de tous pour sa gentillesse et sa 

disponibilité. 

 

Après la vente de sa boulangerie-pâtisserie de Lyon, Pierre a 

travaillé pour le village depuis le premier trimestre 1998. Efficace, 

il s’était rapidement mis au service de toutes les missions que peut 

engendrer la fonction d’agent technique d’une petite commune. 

Il faut être polyvalent, actif et savoir anticiper et Pierre savait être 

partout, il savait tout voir et connaissait tout le monde. 

 

Relever les compteurs ou les changer en cas de gel, entretenir les 

chemins, les routes, les bâtiments publics, le cimetière, même 

installer les sapins  pour la plus grande joie des enfants, Pierre 

répondait toujours présent sur tous les fronts. Dévoué, il rendait 

beaucoup service à tous. 

 

Personne n’oubliera qu’il aura été à l’origine de la tradition et de 

la réputation des galettes de l’Abergement, cuites au four de 

Dalivoy grâce à ses talents de pâtissier – boulanger. Et que dire de 

ses bûches lors de la cérémonie des vœux du Maire et des buffets 

pour les réceptions ! 

 

 

 Merci à toi, Pierre. 

Tu nous manqueras longtemps… 
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La fête de Noël  du CCAS 

 

Le CCAS de l’Abergement de Varey adresse à chacun ses meilleurs vœux pour 2018 

C’est ainsi que samedi 16 décembre, dès 14 heures, petits et plus 

grands sont venus participer aux différents ateliers proposés sur 

le thème du SAPIN : sapins en frisettes, en cartons, en pâte 

sablée… 

 

Plusieurs  réalisations sont exposées  dans les fours banaux. 

Ainsi, durant tout le mois de Janvier, chacun pourra les découvrir et 

admirer la créativité de  nos jeunes talents.  

 

Dès 16 heures, Michèle, Martha nos conteuses et Hélène leur  

musicienne sont venues narrer  plusieurs histoires. 
 

C’est toujours un ravissement de les écouter nous transportant dans 

ces mondes féériques ! 

 

Pour clore cet après-midi, l’assemblée s’est agrandie et s’est 

retrouvée autour d’un vin chaud et de quelques traditionnelles 

friandises de Noël. 

 

Le CCAS profite de ce moment festif pour distribuer les places 

de cinéma, les chèques cado aux jeunes de 9 à 18 ans.  

Quant aux 3 – 8 ans, ils reçoivent pendant un an, un abonnement 

à une revue adaptée à leur tranche d’âge. 

  

Un chèque cadeau à l’occasion est aussi remis  à Marie et Rémy 

Bricaud pour la naissance de Romane  

ainsi qu’à Aymée  et Marco Amadéi pour la naissance de Cloé. 

 

 

 

 

 

 

Martha et Hélène racontent l’histoire du petit bonhomme en pain d’épice. 

 

Cela devient une tradition.  Le CCAS et le Théâtre de l’Entrée organisent conjointement une animation peu avant Noël.  
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La rando nocturne des «  3 Monts » 

 
La rando touche à sa fin : vive l’apéro ! 

 

Un repas de clôture animé. 

Le boudin de novembre 

 

 
Vente du boudin sous le hangar communal 

Depuis plusieurs années l’association Rando des 3 monts 

organise, pour ses membres, une randonnée s’achevant à la nuit 

tombée. Cette année, comme de coutume, la marche a eu un 

franc succès.   

 

Un peu écourtée en raison de la pluie qui s’est invitée au départ, 

la ballade eut lieu sur un petit circuit intéressant avec arrivée, à 

la nuit tombée, au Grangeon de Laurent où un apéritif copieux, 

complété par celui de Maxime Bouillot qui fêtait son départ en 

retraite, attendait les marcheurs. Il s’est déroulé à la lueur des 

bougies, en plein air : pizzas et tartes à l’oignon réchauffées au 

coin du feu, furent fort appréciées par les 35 participants. Bien 

sûr le communard, le punch et autres breuvages ont participé à 

la bonne ambiance que le temps incertain n’a pas contrariée ! 

 

L’apéritif fini, tout le monde a rejoint la salle du conseil à la 

Mairie où un succulent jambon à la broche accompagné de 

pommes de terre sarladaises, le tout  concocté par Nadège et 

Patrick Raganeau, était servi. 

 

La convivialité de cette soirée a été comme toujours au rendez-

vous, nous recommencerons l’année prochaine ! 

 

Le samedi 4 novembre l’association Rando des 3 monts a 

organisé une vente de boudins sur la place de la mairie. 

La manifestation fut possible grâce à la participation 

d’une grande partie des membres qui a œuvré à la 

conception dans le laboratoire du boucher, à la découpe 

des parts et à la vente. 

 

Malgré le temps incertain et quelques averses l’opération 

fut réussie et l’ensemble du stock écoulé. 

 

 A l’issue de la matinée de vente les bénévoles se sont 

retrouvés autour d’une grande tablée à la mairie pour un 

petit repas avec au menu : boudin, pommes cuites au four 

et purée. Moyen convivial de finir la matinée de travail ! 

Tous sont repartis avec leur part de boudin pour pouvoir 

le déguster en famille. 

 

Les fonds récoltés serviront à l’organisation de 

l’assemblée générale de 2018 qui marquera le dixième 

anniversaire de l’association. Pour l’occasion un repas 

ouvert à tout le village sera organisé avec une animation 

dans les limites de la capacité de la salle des fêtes. 

 

Ultime préparation : la mise en sachet pour la vente  
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Le Margouillat  et  le T.D.E  fêtent Halloween 

C’est par une nuit sombre qu’enfants et adultes, 

magistralement déguisés, se sont retrouvés le vendredi 3 

novembre devant les portes du château du côté de « Chez 

les Lièvres », accueillis par 6 statues humaines portant 

des chandeliers aux flammes vacillantes.  

.  

 

 

 

 

 

Feux, torches et masques juchés dans les arbres guidaient 

les arrivants le long de l’allée tandis que des sons étranges 

accentuaient l’étrangeté de l’ambiance et que d’horribles 

personnages surgissant des fourrés les pourchassaient 

De nombreuses animations : contes à faire frémir, atelier 

tatouages lugubres, pêche aux monstres, effrayantes 

silhouettes en ombres chinoises … ont été organisés par 

les bénévoles.  

 

 

Pour agrémenter la soirée furent mis à la vente : hot dog sanguinolents, 

soupe de chauve-souris, soupe de limaces, bave de crapauds… vin 

chaud, marrons du diable et bonbons vénéneux. Excités  et enchantés 

par ces quelques mets surprenants les enfants furent ravis de participer 

ainsi que leurs parents qui ont beaucoup apprécié cette soirée peu 

ordinaire ! 

 

 

Les associations « Le Margouillat » et « Le Théâtre de 

l’entrée » ont longuement et magistralement œuvré pour 

décorer et rendre l’espace effrayant  et typique d’une 

soirée d’Halloween. 

 

 

Un immense merci de la part du Margouillat à Michèle et Henning pour 

leurs contes à faire frémir, à tous les bénévoles (associations et hors 

associations) qui ont mobilisé leur créativité terrifiante pour la réussite de 

cette soirée, ainsi qu’au propriétaire du Château qui a gracieusement prêté 

le lieu et a laissé carte blanche à l’association. 
 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

Patrimoine :                                                       La pisciculture 

 

Il était une fois une pisciculture à l’Abergement de Varey…  

 

 

Carte postale de 1937-  Edition Lemonon 

La pisciculture domaniale de l'Abergement de Varey 

a été construite en 1937, par l'entreprise Barberot de 

Bourg en Bresse, grâce à des fonds de chômage, sur 

l’initiative de Monsieur Vibert, ingénieur du génie 

rural. 

Par la suite elle a appartenu à la Direction 

Départementale de l'Agriculture et de la Forêt qui est 

devenue DDTE. 

 

La pisciculture de l'Abergement a trouvé son 

emplacement sur les bords de l'Oiselon, au creux de la 

vallée, sur une propriété de 1ha05.  

Elle était alimentée par les eaux fraîches de la rivière 

dont le captage était situé au lieu dit "Le Foulon" et 

par une source. 
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L'activité de l'établissement consistait à repeupler les cours d'eau 

avec des alevins de 2 à 4cm mais aussi des truitelles et à les enrichir 

de truites "maille"(30 cm),  en prévision de l'ouverture de la pêche. 

Chaque hiver, elle recevait entre 800 000 et 1 000 000 d’œufs de 

truite embryonnés dont 80% provenaient de truites "Fario" et 20% 

de truites "Arc en Ciel". Ces œufs qui arrivaient de la pisciculture 

domaniale de Cauteret, dans les Pyrénées, étaient installés dans 32 

incubateurs à l'intérieur du laboratoire.  

 

Dès le début de cette période, le pisciculteur devait assurer une 

surveillance sans relâche et  nettoyer minutieusement chaque bac 

d'incubation. Il  fallait être patient car il devait brosser les œufs 

à l'aide d'une plume d'oie ou de poulet. 

 

 Il était nécessaire d'avoir une grande mobilité au niveau des 

horaires notamment lorsque les pluies faisaient gonfler l'Oiselon et 

que les grilles étaient bouchées par les branchages, les feuilles 

mortes et diverses pollutions. De jour comme de nuit, il était 

obligatoire de déboucher les grilles en cas de mauvais temps en plus 

de la tournée quotidienne matin et soir. Les eaux gonflées par les 

pluies se troublaient chargées de limons qui se déposaient dans les 

bacs d'incubation et obligeaient le pisciculteur à nettoyer davantage 

les bacs malgré une désinfection quotidienne. 

 

Ces œufs donnaient naissance à des alevins qui alimentaient les 

rivières, au printemps, tandis que 20% d'entre eux attendaient 18 

mois, dans les rigoles et bassins extérieurs de la pisciculture, pour 

atteindre la maille et pour faire la joie des pêcheurs sur les bords 

des cours d'eau. 

Chaque alevinage se faisait sous l'œil vigilant d'un garde 

commissionné, c'est à dire assermenté et représentant l'Etat. 

 

La pisciculture a souffert, chaque été, d'un manque d'eau et cette 

eau n'était pas toujours de bonne qualité en raison d'un manque 

d'oxygène et d'une température trop chaude lors des canicules. 

Chaque jour, le pisciculteur devait faire l'appoint  avec une pompe 

électrique et redoublait de surveillance... 

 

En Décembre 1995, l'Etat manifesta le désir de se séparer de 12 

piscicultures domaniales en France. 

La Direction Régionale de l'Environnement (DIREN) a tenté 

d'occuper la pisciculture de l'Abergement pour en faire un 

établissement expérimental mais ce fut un échec dû au coût 

important pour modifier les locaux. 

La pisciculture ferma définitivement et fut vendue aux enchères 

 

2006 : Vue aérienne de la pisciculture et des bassins à l’arrêt 

Nous tenons à remercier chaleureusement Annick et Paul Ruffier-

Monet pour les précieuses informations qu’ils nous ont données. 

Paul a été le dernier pisciculteur de l’Abergement. Il a exercé son 

activité avec rigueur et une réelle conscience professionnelle 

d’octobre 1982 à décembre 1995.   
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Notre village : Hier et aujourd’hui. 

 

 

 

Carte postale (édition Grumod) Vue générale du village datant de 1952 et photo du même lieu de nos jours… 
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L’Abergement souhaite la bienvenue  à ses nouveaux arrivés : 

 

 

Mme Alexandra ROBERT et Mr PARTY Mathias 

qui se sont installés avec leurs enfants 

 

 « Chez Chaboy » 

La vie au village :   Etat Civil     
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Le 23 octobre une petite Romane 

 

est née au foyer de Marie et Rémi  BRICAUD 

 

domiciliés  à la Cordière. 

 

 

Nous sommes désolés d’avoir à annoncer que 

 
 

Mr Pierre  JUENET  domicilié aux Granges est décédé 

le 26 octobre 2017. 

 

 

En cette fin d’année 2017, nous souhaitions avoir aussi une 

pensée pour  Messieurs Lucien QUINSON, Jean-François 

RIGAL et André BRET ainsi que pour Mme Marie Chantal 

AJOUX qui possédaient une maison de campagne à 

L’Abergement et qui sont décédés au cours de cette année. 

 

 
 

 



 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

                                                             

 

 

La vie au village : vie pratique 
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LES DANGERS DU MONOXYDE DE CARBONE (CO) 

 

 

Pour éviter les intoxications, des gestes simples 

existent : 

 

-  Avant l’hiver, faites vérifier vos installations de 

chauffage et vos conduits de fumée par un 

professionnel qualifié. 
 

- Veillez toute l’année à une bonne aération et 

ventilation du logement et à une bonne utilisation 

des appareils à combustion. 
 

 

 

Attention aux chauffages d’appoint : 

 

Ne faites jamais fonctionner les chauffages 

d’appoint en continu : ils sont conçus pour une 

utilisation brève et par intermittence uniquement. 
 

N’utilisez jamais pour vous chauffer des 

appareils non destinés à cet usage : cuisinière, 

brasero, barbecue, etc. 
 

Veillez toute l’année à une bonne aération et 

ventilation de votre logement, surtout pendant la 

période de chauffage : 

 aérez au moins 10 minutes par jour et veillez à 

ne pas obstruer les entrées et sorties d’air de 

votre logement. 

 

 

Les groupes électrogènes : 

 

N’installez jamais les groupes électrogènes 

dans un lieu fermé (maison, cave, garage…) : 

ils doivent être impérativement placés à 

l’extérieur des bâtiments. 

Le monoxyde de carbone est un gaz toxique 

qui touche chaque année plus d’un millier de 

foyers, causant une centaine de décès par an.  

 
 

Il peut être émis par tous les appareils à 

combustion (chaudière, chauffage d’appoint, 

poêle, groupe électrogène, cheminée…). 

 

 



 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

                                                             

 

 

La vie au village : vie pratique 

Le STEASA  (Syndicat de Traitement des Eaux usées 

d’Ambérieu en Bugey et de son agglomération) nous informe 

que, quotidiennement, de nombreux détritus se retrouvent dans 

ses stations d’épurations alors qu’ils ne devraient pas y être. 

Comme par exemple, les lingettes nettoyantes, des cotons-

tiges….  

 

Certains se servent des égouts comme d’une poubelle dans 

laquelle ils jettent toutes sortes de détritus. Cela peut créer de 

nombreux problèmes, depuis les égouts bouchés jusqu’à des 

dommages causés aux équipements de la station d’épuration. 

Les usagers ne sont pas toujours au courant des effets 

néfastes que peuvent avoir leurs gestes quotidiens ! 

 

Les structures ne sont pas adaptées pour recevoir de tels objets, 

ce qui engendre donc des problèmes techniques et des surcoûts 

de main d’œuvre. 

 

Refus de dégrillage en entrée de station d'épuration 

 

 

Lingettes et objets divers :  

 

Les lingettes posent de nombreux problèmes lors du 

traitement car les matières qui les composent forment des 

« filasses » et s’entortillent pouvant boucher les 

équipements. Cela génère des surcoûts d’exploitation et 

de maintenance.  

 

Certaines lingettes, dites « bio-dégradables » n’ont pas le 

temps de se décomposer avant l’arrivée à la station 

d’épuration et provoquent les mêmes dégâts.  

 

 

Il est donc indispensable de ne pas jeter les lingettes 

ou tout autre objet, comme les cotons tiges dans les 

toilettes !  

 

 

 

 

NE JETEZ PAS N’IMPORTE QUOI DANS VOS 

TOILETTES 

 

Merci pour votre comportement éco-citoyen. 

 

 

Entrée de station d'épuration obstruée par les lingettes 

Les bactéries qui épurent nos eaux usées n’aiment pas les 

toxiques :  

Certains produits toxiques comme les solvants sont mortels 

pour les bactéries qui participent au processus épuratoire. Il ne 

faut jamais vider ces produits dans un évier, ou les verser à 

l’égout ! Idem pour les restes de peinture, les hydrocarbures et 

les huiles…  

 

Il est donc nécessaire d’apporter tous ces produits à la déchetterie 

qui est parfaitement équipée pour les recevoir.  
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La vie au village : infos pratiques 

Horaires d’ouverture de la mairie :      
Téléphone : 04 74 36 89 79 

 

Lundi et Vendredi 14h à 17h 

Mercredi 9h à 12h 

Samedi 9h à 11h 

 

Horaires déchetterie :  
 

Du 1er octobre au 31 mars  

Du lundi au samedi 8h30- 12h00 

                               13h30- 18h00   

Déchetterie fermée le dimanche         

Fermeture les jours fériés. 

 

 

Du 1er avril au 30 septembre : 

Du lundi au samedi 8h30- 12h00 

                               13h30- 19h00             

Déchetterie fermée le dimanche          

 

 

 

 

Calendrier des poubelles jaunes 2018 : 
 La collecte s’effectue un mardi sur deux 

 

 2 janvier 10 avril 3 juillet 9 octobre 

 16 janvier 24 avril 17 juillet 23 octobre 

 30 janvier 9 mai * 31 juillet 6 novembre 

 13 février 22 mai 14 août 20 novembre 

 27 février 5 juin 28 août 4 décembre 

 13 mars 19 juin 11 septembre 18 décembre 

 27 mars     25 septembre 2 janvier 2019* 

 

*La collecte aura lieu le mercredi 9 mai (le mardi 8 mai étant férié) 

*La collecte aura lieu le mercredi 2 janvier 2019 (le mardi 1er janvier étant férié) 

I.P.N.S. 

 

Déchèteries de la Communauté de Communes : les DASRI 

 

Les déchèteries de notre Communauté de Communes attirent notre attention sur 

un problème lié aux DASRI (déchets d’activité de soins à risques infectieux). 

 

Ils constatent une recrudescence de déchets infectieux dans les collectes 

sélectives (bacs jaunes et sacs jaunes). 

  
Attention cette négligence (souvent liée à une méconnaissance de tri) entraîne 

des refus de retraitement des bennes et de lourdes amendes qui pénalisent nos 

finances. 

 

Ces déchets provenant des soins donnés à domicile par vos infirmier(e)s 

doivent être impérativement remportés par les soignants ou déposés chez 

votre pharmacien. 

 

Lutte contre les incivilités polluantes sur notre commune!  
 

  

Nous avons découvert des dépôts sauvages de plaques amiantées au Foulon et vers la station d’épuration dans la vallée près de 

l’Oiselon. Cela  va nécessiter de mobiliser et d’équiper un agent communal pour évacuer tout cela à la déchetterie d’Ambérieu.  

Si vous êtes témoin de tels gestes, prévenez rapidement la mairie afin que nous puissions intervenir sur l’instant.   Merci d’avance. 

La déchetterie d’Ambérieu est habilitée à recevoir les déchets en fibro-ciment.   Ne les déversez  pas dans notre vallée ! 


